

LA ÚLTIMA HORA

Un mes... 2'50 Ptas.
SUSCRIPCIÓN: Extranjero semestre... 24'
Número suelto... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820.

Palma de Mallorca, Martes 23 de Marzo de 1937.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13,363

Ha fracasado la contraofensiva roja en Guadalajara

El desesperado esfuerzo de los marxistas para impedir que se complete el cerco de Madrid les cuesta miles de muertos.—La aviación nacional realizó una formidable labor.—Desde el 6 de Marzo han sido capturados por la gloriosa marina nacional 30 barcos mercantes con material de guerra.

Saludo a Franco.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 22 horas del día 22 de marzo de 1937:
Ejército del N.: 5.ª y 6.ª divisiones y divisiones de Avila y Soría: Sin novedad.
8.ª división: Se cogió al enemigo un fusil ametrallador y varios muertos.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Ataque a Aravaca, rechazado. Nuestras tropas contratacaron, ocupando un puesto enemigo y cogiendo 15 fusiles y 15 muertos.
Ejército del S.: Sin novedad.
Salamanca 22 de marzo de 1937
—De orden de S. E.; El general 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

«Un Estado: La España de Franco»

«Una Patria, un Estado, un Caudillo... He aquí el lema. Y, en perfecta unanimidad añadimos todos: Una Patria, España. Un caudillo, Franco. Y en esto no hay la menor duda ni vacilación.
Una Patria, España. La que dio Emperadores a Roma; descubrió, con quietud y civilizó un Mundo; la que ya salvó por dos veces—Granada, Lepanto—la civilización occidental de la barbarie asiática; la que, plena siempre de un ideal católico, es decir, universal y humano, se ha levantado ahora, en nombre del mundo entero, ¡aun de los que callan y la niegan!, contra el terrible peligro bolchevique, espantosa amenaza de predominio de los más sobre los mejores. Una Patria, España.

Y un caudillo, Franco. En esto no cabe tampoco la sombra de una duda. Este hombre verdaderamente grande, sin hinchazón; natural en lo extraordinario; habitual de la hazaña sin afectación lingüística; perfecto equilibrio de corazón y mente; fuerte y diestro en la acción; alto y claro en la idea, que sabe vencer y sonreír y convertir en tierras de pan el campo de la batalla acabada de ganar; apto para conducir, no sólo ejércitos, sino pueblos, es de tal modo consustancial con España—con nuestra España de hoy—más que militar militante toda en su moderna Cruzada del ideal—, que a nadie le ha ocurrido dudar de que Franco fuera el indiscutible caudillo de la nueva Reconquista. Y todos decimos unánimes: un caudillo, Franco.

...Ahora bien, el lema, completo, tiene tres miembros. Y de uno de

ellos no damos explicación ninguna. Decimos simplemente: «un Estado... sin añadirle, como a los otros, la réplica correspondiente. Con lo cual dejamos en cierto modo claudicante o manca la exposición del trilema... Prudente reserva ante la variedad de posibilidades, de modalidades, para la estructuración de ese Estado? Indefinición íntima y general de «cómo, ha de ser, nacional o internacionalmente, la España que renace?... Pero nosotros sabemos ya muy bien que ese Estado ha de ser por el pronto necesariamente una cosa: el resultado de la conjugación de esa Patria, España, y ese Caudillo, Franco. ¿Por qué, pues, no decirlo así? ¿Por qué no declarar paladinamente: «Un Estado, la España de Franco?»

Notad que ello no prejuzga una estructura política, social, nacional ni internacional determinada (aunque algo pudiera columbrarse a través de muchas frases luminosas del Generalísimo). Y tampoco es cosa que introduzca ningún uso extraño ni novedad caprichosa... Ahora mismo, lo que son, como Estados, Alemania e Italia, no se expresa mejor que diciendo: ¡a Alemania de Hitler, la Italia de Mussolini.

Decididamente, invirtiendo un poco los términos, aquí habría que decir: «Una Patria, España. Un caudillo, Franco. Un Estado, la España de Franco.»

Y el lema quedaría perfecto. Y la verdad «completamente», en su punto.

MANUEL MACHADO

(De «A B C» de Sevilla.)

La táctica del Frente Popular

París.—(De nuestro redactor corresponsal.) Los aspectos técnicos de las recientes medidas financieras adoptadas por el Ministerio Blum no son de nuestra incumbencia ni responden, desde luego, a nuestra afición. Más accesibles a la curiosidad del profano son las enseñanzas políticas que de ellas se desprenden. El presidente del Consejo podía afrontar o eludir las últimas, aunque inminentes consecuencias de la funesta gestión desarrollada por el Gobierno del Frente Popular, bien provocando y batiendo a la famosa «muralla del dinero», plataforma electoral del marxismo, bien retirándose del Poder. Uno y otro desenlace habrían revestido cierta gallardía. No hubieran, además, pecado por falta de sinceridad. Tanto al continuar la implantación del programa de la C. N. T. como al reconocer el fracaso temporal o circunstancial de la experiencia. León Blum habría respondido a la confianza que una gran parte de la opinión puso en él. Nadie, honradamente, le habría acusado de impostura. El Gabinete del Frente Popular ha apelado, sin embargo, a un tercer recurso, que supone una rectificación de conducta sin sugerir en quienes la consuman la actitud del escarmiento. Es una retractación que se viste con las galas del triunfo y que descubre un propósito no de enmienda, sino de perseverancia o reincidencia. No alumbra una claudicación vergonzosa ni el propósito embarazado de hacer lo contrario de lo que se hizo o algo distinto de aquello, sino que promete con la hipocresía, pero sin equívocos, insistir en lo hecho y agravarlo a través de una retractación oportunista y provechosa. Desiste, en efecto, el Gobierno de intervenir en la moneda; se compromete a no contraer más gastos; anuncia una reducción

de seis mil millones en los pagos corresponsales a 1937; convoca, por último, un empréstito pomposamente llamado por sus autores, representantes del proletariado antimilitarista, «empréstito para la defensa nacional». Es decir, el Frente Popular y su ingrediente principal, el partido socialista, restablecen la ortodoxia financiera que año tras año habían profesado los Gobiernos y los partidos burgueses. ¡Ay, si Poincaré, tan zaherido por Blum, levantara la cabeza! Concedor de su descrédito, convicto aunque no confeso de incapacidad, el Frente Popular apela al patriotismo de los franceses en solicitud de dinero. ¿De qué nos extrañamos? El marxismo no vaciló nunca en los medios. Todos son buenos, y el expediente de reclamar al indulgencia del adversario y hasta su entrega y rendición en nombre de los principios nacionales y en contra de los principios marxistas, no le arredra ni le turba. Partidario de la lucha de clases, invoca desde el Poder la unión nacional. Antimilitarista, encarece la necesidad de defender la Patria... El desenlace culmina en la decisión de utilizar al presidente de la República, para que él mismo recomiende, ante el micrófono, la legitimidad del empréstito y la obligación moral de suscribirlo. Los hechos han definido el sentido de «la pausa» que, según Blum, habría de revestir en las actuales semanas el ritmo del programa ministerial. Pecar, hacer penitencia, y luego vuelta a empezar. Mas la penitencia no será el Gobierno quien la haga, sino sus ofendidos y humillados. La «pausa», en definitiva, es el tiempo de provisionarse de gasolina y encontrar dinero para seguir el viaje.

MARIANO DARANAS.

(De «A B C» de Sevilla.)

Oportunos aldabonazos

En la prensa local hemos visto reiteradas veces unos discretos llamamientos a los muchos catalanes que hay residen en Mallorca. Unos desde hace tiempo están aquí establecidos y tienen en Mallorca sus intereses y medios de vida; otros se han refugiado voluntariamente acogiéndose a nuestra tradicional hospitalidad y otros se encontraban turísticamente en la isla al estallar el movimiento y no les ha sido fácil la salida.

Todos se habrán percatado ya de que los mallorquines consideramos como nuestro mas alto blasón el ser españoles y consideramos como el mas legítimo el pertenecer a esta Patria España, que por su tradición gloriosa, por sus hechos portentosos, por sus etiméricas de fábula, romance o leyenda, es la Patria cumbre de las otras patrias y puede considerarse por el alto y noble espíritu de la raza, como Patria polar de la humanidad.

Y como uno de los principales afanes que sentimos los mallorquines, es el de devolver a los catalanes de la cloaca, el pistolero y el asesinato, la visita que quisieron hacernos y que nosotros rechazamos, porque actuando como perversos españoles, eran indignos de hollar con su planta de Cain este hermoso y querido trozo de tierra española; es de suponer se adhieran a nuestro propósito.

Al hablar así no me refiero a los muchos catalanes que consideran como señalada nonra ser y llamarse español; entre los que convivió durante largos años con amistad firme y cordial. Si bien pesa sobre estos el pecado de indisculpable inhibición, ya que cuando la minoría separatista aullaba ultrajando a España y a su gloriosa bandera ellos adoptaban el acomodaticio sistema de callarse, no rompiendo lanzas jamás en defensa de su patria ultrajada; si bien alegan que cuando intentaban exteriorizar su españolismo no eran escuchados en Madrid y sí perseguidos en Barcelona. Todo es creíble de aquellos gobiernos cobardes que solo se inclinaban ante el que chillaba y gruñía, única amenaza que se cernía sobre aquellos componentes salidos de la pandilla política, de la yemocracia y la tertulia.

Me refiero a los caines, a los traidores, a los que odiaban a la Patria sin perjuicio de explotarla enriqueciéndose bajo su sombra con aprovechamientos de cargos y prebendas. A estos me refiero al hablar de la visita que bule en el espíritu de los españoles isleños. Mallorca fue siempre hermana cariñosa de todas las regiones españolas y tuvo tal vez para Cataluña afinidades y preferencias que los catalanes de la cloaca y traidora generalidad han agradecido en la forma propia de su atrozía epiritual y de su fementido corazón, que así debe tildarse a todo ser que se revuelve contra su madre.

Pocos días antes de estallar el glorioso movimiento de redención, un crecido número de mallorquines suscribía en la prensa un manifiesto de simpatía y adhesión al abyecto espíritu de la funesta generalidad. Espíritu falaz que hace treinta años sembraban en la lliga el judaico Cambó que ha sido siempre el separatista

más peligroso, Rusñol, Robert, Prat de la Riba, Puig Cadafalch y otros en funesta cooperación de gran parte del clero catalán quien con dolor para todos ha recogido ya con la quema de sus templos y el martirio sufrido el fruto de su torpe y punible siembra; los desgraciados olvidaron en hora fatal su sagrada, benéfica y altísima misión en el altar, en la cura de almas, en la santa práctica y predicación de las sublimes doctrinas del crucificado, sustituyéndolas por la intervención en las luchas sociales, en los embates políticos y en la siembra de odio de clases, basado en supuestas diferencias raciales y en desafecto patrio.

Del espíritu de aquellos malos españoles, ha brotado ese engendro de separatismo, comunismo, anarquismo del que son cabezas visibles Companys, Aiguadé, el ridiculo Gasols, Casanovas, Fariás y otros sujetos de su calaña, por la que tantas simpatías demostraron los mallorquines del fatal manifiesto, si bien es justo reconocer que muchos desconocían el verdadero espíritu de aquellos menudos separatistas; los que después de traicionar a España quisieron arrasar Mallorca, avasallaron a todos, robar nuestras riquezas, incendiar nuestros templos, arrebatarnos los niños, reducirlo todo a escombros. Es de suponer se les haya caído la venda y sientan hoy por los catalanes ¡aycosos de Rusia y enemigos de Dios y de la Patria todo el desprecio que merecen; si no fuera así seguramente hubieran ido a defender la generalidad en vez de acomodarse en provechosas situaciones desde las que querrán servir a España y al glorioso movimiento.

Son pues muy oportunos los aldabonazos que vemos en la prensa invitando a los catalanes aquí residentes a que se definan claramente, en forma ostensible, con claridad meridiana, sin eufemismos, ni reservas mentales; ya que el momento es culminante, no admite situaciones ambiguas, términos medios, compases de espera, ni posturas acomodaticias. La decisión es perentoria y un momento de vacilación puede imprimir el estigma del traidor.

Sigan pues los aldabonazos mientras haya catalanes o mallorquines mal definidos o torpemente emboscados!

CAPITAN BELLVER

La descomposición catalana

Barcelona.—El periódico órgano del FOUM «La Batalla» ataca al Gobierno de la Generalidad, principalmente a los socialistas, por creer que éstos han sido los que le denunciaron ante el Gobierno de la Generalidad mediante la cual se suspendió el órgano de la prensa.

Barcelona.— Se ha celebrado una reunión entre los de diferentes partidos izquierdistas: FAI, CNT, POUM y otros partidos de izquierda, los cuales en la reunión celebrada en Granollers acordaron pedir al Gobierno de la Generalidad de Cataluña la destitución del Consejero Comorera.

HOY

Esos malaventurados de los rojos, que no tienen agallas, ni medios ni posibilidad para llevar a cabo ni siquiera una ofensiva contra las victoriosas fuerzas nacionales, entretienen los instantes en que el agobio del miedo se alivia un tanto, para emprenderla los unos contra los otros, y a ver quien se lleva el galardón.

La descomposición se inició como en todos los casos parecidos, por las gentes de abajo. El pueblo, ya cansado de padecer y rebosante de una desilusión angustiosísima, comenzó a manifestar su descontento contra el proceder egoísta y tocado de barbarie del guberneto rojo. Lo que en sus orígenes fué queja, se convirtió más tarde en algarada, y se riñeron verdaderas batallas defendiendo las gentes sus derechos contra los atropellos ordenados por los de arriba y que los milicianos intentaban a toda costa llevar a la práctica.

Fué después elevándose, a veces con una sonoridad implacable, y otras en el misterio de un colear silencioso de reptiles, la lucha interna en el campo de los rojos. Y ha llegado a la postré a las más elevadas posiciones, hasta ser ya los que pelean los mismísimos primates de la situación que tiene en la Valencia roja su cabeza... completamente de chorlito.

Las zancadillas menudean que es una preciosidad. La vieja lucha entre las tendencias diferentes que dieron ya espectáculos vergonzosos antes del movimiento, se recrudece con caracteres muchísimo más graves. Coincidiendo en la justa opinión que sustentan los salvadores de España, hay un consenso unánime que se expresa en una

sola voz de ¡fuera Largo! Naturalmente que la desaparición de Largo sería un beneficio indisputable para la Patria y para su honor.

Y ahí tenemos a «La Pasionaria» con humos de Presidenta del Consejo de Ministros; y ahí tenemos al pajarraco de Prieto que, como más pillastre que los otros, empieza a valerle de la prensa extranjera para hacerse el pedestal de la propia poltrona.

Convencido como lo está Don Inda y lo están asimismo «los rojos todos que en el mundo han sido», de que la guerra les lleva sin remedio a una derrota absoluta, tila la carne a la fiera dejando comprender que en él y sólo en él hay posibilidades de concertar la paz. Así se lo ha contado a una revista francesa, y hasta dejó adivinar que haría las gestiones pertinentes.

¡Habrá creído Prieto en que nadie se trague la rueda de molino con que pretende ahora que comulguen las gentes? ¿Quién que conozca al Generalísimo, quién que tenga su alma compenetrada con los puros ideales de regeneración que guían el movimiento nacional, podrá ni por un instante figurarse que sea cierta la posibilidad de un tratado siquiera superficial entre el patriotismo noble del Gobierno de Salamanca y el desprestigio infame que representa la cueva de Ali-Babá radica en Valencia?

Y pretenden y se trata nada más que de echar al canallero y apoderarse del mando... y luego propender a lanzar proposiciones de paz en beneficio propio, para salvar la pelleja intentando ampararse de la generosidad del vencedor y deslumbrando a sus míseros derrotados a ver si se consigue aplacar justas iras que solo con la muerte se podían satisfacer.

G. S. A.

HABLA ESPAÑA

Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F. al servicio de la Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo

OFRECEN EL PROTECTORADO DE MARRUECOS A FRANCIA E INGLATERRA A COSTA DE SU AYUDA

Francia e Inglaterra han rechazado la indigna oferta que hizo el comité soviético de Valencia, del Marruecos español a cambio de una ayuda decisiva en la guerra civil española. El comité soviético de Valencia ha hecho la oferta de Marruecos, como el ladronzuelo que ofrece parte de lo robado a cambio del silencio o de la ayuda. ¡Marruecos entregado en pago del auxilio de aquellas naciones!

¿Quién es el que vende las colonias y los Protectorados? Traición sobre traición. Primero se vendió a España, dividiéndola en pedazos con los estatutos, premio a los chanchulleros electores del caduco parlamentarismo, después vino el separatismo fomentado con vistas a la revolución, aunque con vistas a la revolución, aunque este separatismo fuera de tipo vasco, ultranacionalista, todo ello de acuerdo con los procedimientos revolucionarios fomentados por Moscú; más tarde la explotación de oro de los bancos garantía de la riqueza nacional y del desarrollo económico, arrollando con ello a particulares y bancos; últimamente la entrega de los cuadros de nuestros museos, traicionando a la España artística y a la historia; hoy, traición nueva, pues a cambio del auxilio de Francia e Inglaterra ofrecían Marruecos, como si estuviera en su mano entregarlo traicionando a España.

No lo olvidemos jamás: El comunismo y el socialismo son la antipatria, son la traición.

SE HA DE VIVIR LA GUERRA

La España de la retaguardia no vive la guerra y es preciso que todos los

españoles se porten como verdaderos soldados. Hablemos pues, pronto y claro, y si lo que diga nuestra pluma ha de servir para poner al descubierto muchas conciencias y conquistar pequeñas enemistades que no sea esto motivo para que deje en el silencio lo que todos los españoles deben decir y saber.

En la retaguardia nacionalista no se vive la guerra. La tranquilidad absoluta de que disfrutamos, la superabundancia de todo cuanto deseamos, nos mantiene alejados de la idea de la guerra. Se dirá que la España nacionalista empeñada en la más trascendental de las luchas, es una grantería, y que el no vivir la guerra es un don excelso del alma popular que muestra su capacidad para mantenerse serena en medio de la tempestad. Se nos podrá objetar que esta paz y estas sonrisas en los labios, a todas horas son una virtud fruto de la confianza en la victoria y a la que no conviene mover de su sitio.

Pero a todo ello hemos de responder que lo mismo se cae en el pecado, por exceso que por defecto. Que si el vivir en la guerra ajeno a ella, es la prueba más concluyente de una moral elevada y de una confianza incommovible en la victoria, tiene también el inconveniente de poder olvidarse de tal suerte, que después represente un problema al hacernos recordar otra vez que estamos en guerra. Aunque casi siempre estamos dispuestos a aportar nuestros sacrificios en bien de la causa común, hemos de decir que no basta, que es necesario hacer más, que es imprescindible vivir y sentir la guerra.

Y la guerra para sentirla en toda su profundidad, es necesario que todos, todos sin excepción seamos un soldado más en esta cruzada, sin otro afán que el de trabajar por España, ni otro amor que no sea el de la Patria. Para ser soldado, no hace falta vestir uni-

forme ni apretar un fusil; los solda dos con el uniforme y el fusil serán los soldados de España, pero todos po demos y estamos obligados a ser solda dos, aunque la disciplina militar no calza sobre nosotros con el peso rigi do de la ley.

De mil maneras se puede ser solda do. Lo que hace falta es trabajar por España y pensando en ella. Trabajemos ahora por España y para España. Ca da cual en su trabajo y en su profesión será un soldado más en la Patria. Mien tras la guerra dure, es necesario adema s que más perfectamente que nunca cumplamos todos con nuestro deber y apaguemos las llamas del egoísmo y procuremos intensificar la producción, y hermanemos nuestros corazones, y apretemos más y más nuestras almas. Y todo ello pensando en España.

Esta virtud de vivir la guerra más de cerca y esforzarnos en sentirla más íntima: Será una garantía de nuestra comunión espiritual con los que luchan en España. Tengamos presente que toda España es hoy frente de guerra y que los que no trabajan en nada para ella para presentarse después en la hora del triunfo como el eterno convidado, no merecen el nombre de español ni se habrán hecho acreedores al porvenir que todos estamos labrando.

Que estas humildes reflexiones no caigan en el vacío; que toda España sea un frente de guerra y soldados todos los españoles.

HUELGAS EN BARCELONA

En Barcelona se han declarado en huelga los obreros de varias industrias para protestar contra la larga duración de la jornada de trabajo. Se quejan los obreros de que se les obliga a trabajar bajo diversos pretextos, de doce

a catorce horas diarias. El consejero de trabajo de la Generalidad ha dado una nota en la que se dice que los que no se reintegren inmediatamente al trabajo serán considerados como rebeldes y se les aplicará la ley con todo rigor. Pero a pesar de esto, el tratado no se ha reanudado, según confirman telegramas recibidos de Barcelona.

EL TERRORISMO EN BILBAO

Ante el tribunal popular de Bilbao, han comparecido 17 personas, acusadas de espionaje contra las que pide el fiscal la pena de muerte. Entre los acusados están varios sacerdotes, el padre Enrique Herrera, jesuita, y don Manuel Herrera, hermanos del Presidente de la Junta Central de Acción Católica de España, don Angel Herrera.

Los católicos vascos no dudan en en tregar a estos sacerdotes a los aseinos para que les hagan objeto de toda cla se de vejaciones y al fin les asesinan vilmente.

EN BARCELONA Y VALENCIA NO TIENEN PAN

Según van pasando los días, la situa ción del bando rojo se hace más insostenible. En Barcelona hace dos sema nas que falta el pan. Lo mismo ocurre en Valencia y en todas las poblaciones de alguna entidad.

Las primeras materias para la ali mentación faltan también en casi todas las ciudades rojas. Únicamente tienen asegurada la vida, los milicianos de la retaguardia, pues los alimentos no lle gan muchas veces a los de la vanguardia.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO FRANCO.

ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

presidencia de consejo porque dice que es acomodaticio y además tiene mader a de dictador. Ahora dice que tiene ganas de dar con los nudillos a Largo y tiene el proyecto de tratar con el Gobierno del General Franco. De nada le servirá porque nosotros no podemos pactar con gente que no tiene nociones de caballerosidad y no admitiremos más que la sumisión absoluta y una vez sometidos seguramente el Generalísimo mostrará benevolencia para todos. Perdona y perdonará a cuantos militares o marinos vengán a nuestras filas, mostrando su arrepentimiento sincero y leal y todos aquellos que no han cometido crímenes espantosos, como los que han cometido muchos rojos. A todos les perdonará y les pondrá en libertad. Es necesario repetir porque hay tantos necios que se han dejado engañar por la canalla marxista que han llegado a hacerle creer que nosotros al conquistar un pueblo asesinamos a todo el mundo. Que lo pregunten a todos los pueblos de la provincia de Málaga, en donde se dió el caso que a los fugitivos, les cogían y seguidamente les daban café o leche y los traían a la capital donde eran bien alimentados.

De cada día van esoapando más ex tranjeros de las columnas internacio nales, los cuales hablan mal de

los jefes y oficiales rusos y france ses, por los cuales son maltratados. También es un motivo de satisfac ión el gran reguero de gente que se pasa a nuestras líneas, pasando de 400 los presentados en el día de hoy. Un oficial presentado, nos ha mani festado que al tomar el otro día Ar caracejo, en que nuestras vanguar dias entraron en el pueblo a las 7 de la tarde, los rojos escaparon y al día siguiente hubo quien llegó a Almer ía, de manera que batió el record de velocidad.

La guerra ha dado hoy poco de sí, pues únicamente algún tiroteo y bas tantes presentaciones. En Asturias un ligero incidente, cogiéndose un fusil ametrallador; en Aravaca se cogieron al enemigo 2 mosquetones, 3 fusiles y 12 muertos. Ha sido hoy, un día muy tranquilo que ha corres pondido a la situación malísima en que se encuentra el campo. Ni los ginetes ni los hombres pueden manio brar y mucho menos pueden transpor tar los cañones; es por lo tanto necesario que el sol caliente la tierra y los corazones para que nuevamente vuelva a empezar a marcha victorio sa lo mismo que se ha hecho duran te todo el tiempo de la guerra.

Termina el General leyendo los do nativos.

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propa ganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Frente de Guadalajara

San Sebastián. — En el frente de Guadalajara se ha registrado fuego de artillería, notándose la presencia de nuevas piezas rojas de grueso calibre. Nuestras tropas trabajan activamente en la fortificación de las posiciones tí timamente ocupadas, así como al arreglo de carreteras y vías de comunica ción. Los prisioneros capturados dicen que la evacuación de la población civil de Guadalajara es casi total: en la ciu dad solo se ven tropas, tanques y mate rial de guerra rojos.

Los estudiantes en la guerra

Salamanca. — Es entusiásticamente elogiado el comportamiento de un bata llón compuesto exclusivamente por 400 estudiantes salmantinos, que vienen ac tuando en el frente de Asturias, sien do unos de los principales artífices de las derrotas infligidas a los rojos.

Gran revista naval italiana

Roma. — El Duce pasó hoy revista, a bordo del crucero "Pola", a las escua dras italianas que han tomado parte en las grandes maniobras navales que acaban de finalizar. Los navíos pasa ban a gran velocidad ante el en que estaba el Jefe del Gobierno, que saludaba al estilo romano. El espectáculo fué magnífico. Terminada la revista, el "Pola", escoltado por otros cuatro cru ceros, marchó, a una velocidad de 30 millas por hora, al puerto de Gaita, donde llegó sin novedad a las 4 de la tarde.

La racha contra Largo

Valencia. — El periódico de esta ciu dad "Nosotros" ataca en sus ediciones al Gobierno de Largo Caballero hacié ndole responsable de los incidentes ac tuales. Pide el citado periódico que se ave rigue donde están los millones que el ministro de Aire y Marina robó al pue blo y que no se sabe a donde ha ido a parar.

La aviación nacionalista in cendia un pinar y en él pe recen dos mil milicianos

Radio Verdad: Talavera de la Reina.—El corres ponsal de la Agencia Express anuncia oficialmente el fracaso de la con traofensiva desencadenada por los rojos en el frente de Guadalajara, donde las pérdidas sufridas por los marxistas son espantosas. En estos combates tomaron parte considerable

número de tanques, los cuales se hal lan ahora, muchos de ellos, en manos de los nacionales.

La aviación del general FRANCO lanzó centenares de bombas potensísimas sobre el extenso pinar de aquel sector, donde tenían emplazados los marxistas grandes nidos de ametra lladores y se había concentrado la ca ballería roja, en las proximidades del río Jarama; dicho pinar ha sido in cendiado por las bombas de los apar atos nacionalistas.

La inmensa hoguera se veía a 70 kilómetros. También fueron captura dos innumerables prisioneros. Pare ce que a causa de dicho incendio han perecido más de dos mil milicianos marxistas según cuentan los deserte res. La aviación nacionalista ha bombardeado el campo de aviación de Barajas, el más importante de los próximos a la capital, destruyendo un aparato marxista. El campo fué mate rialmente destruido por las bombas, hasta tal punto que el bombar deo impidió el despegue de los apar atos que querían atacar las líneas nacionales. Fueron derribados tres cazas y dos aparatos de bombardeo marxistas que intentaron bombardear nuestras posiciones durante el día de ayer.

Ayer, los rojos intentaron recon quistar algunas posiciones en el fre te del Jarama, siendo rechazados con grandes pérdidas.

En el frente de Asturias, 200 mi licianos se han presentado a nuestras líneas.

¡Es hacer el ridículo!

Valencia. — En el Boletín Oficial del Gobierno rojo ha aparecido un de creto prorrogando el estado de guerra treinta días más.

Lo que podía hacer el Gobierno es decir al pueblo la alarma que tienen Largo Caballero y sus compinches del gabinete.

A pesar de sus desespera dos esfuerzos, los marxistas no logran su objetivo. Sufren tres mil muertos y muchos miles de heridos

Salamanca.—El corresponsal de la Agencia Express comunica a sus pe riódicos que las noticias que llegan del frente de Guadalajara revelan el desesperado esfuerzo realizado por los marxistas para impedir que se complete el cerco de Madrid. A pesar de los tres mil muertos y de los millares de heridos tenidos, los marxistas no han logrado modificar

¡¡ ESPAÑOLES Y EXTRANJEROS !!

Los que sois bravos, los que sois con una España Grande e indivisible: los que deseáis perpetuar la tradición Hispana; los que sintáis verdadero amor por la Patria y queráis ofrendarla vuestros brazos; acudid al Banderín de Enganche.

LA LEGION OS ESPERA

Compromiso por la duración de la actual campaña, por tres y cinco años.

Banderín: de Enganche: Avenida de Estanislao Figueras, 22— PALMA.

la situación en el N. de la capital. En este sector la lucha fué durísima. Los nacionales resistieron en sus po siciones, rechazando a los acaltantes, que habían empleado todas sus fuer zas disponibles en los ataques. Los nacionales han efectuado un conside rable avance en el sector de Bui trago (Somosierra), destruyendo, en los numerosos asaltos, a dos batallones enemigos.

480 desertores marxistas

San Juan de Luz.—El total de los marxistas que desertaron durante el día de ayer en los diversos frentes se fija en 480.

El avance nacionalista en el frente de Córdoba

Sevilla.— Las primeras columnas nacionales que salieron en avance por el frente de Córdoba han avanza do más de 30 kilómetros, ocupando Alcaracejo, cercano a Pozoblanco, y Villanueva de Córdoba, cuyas dos poblaciones se hallan en poder de los nacionales. También están en poder de éstos las primeras trincheras rojas que constituían la base de resis tencia de Sierra Morena y Ciudad Real.

Ataque marxista al Sur de Padilla de Hita, rechazado

Frente de Guadalajara.—Ha sido rechazado un violento ataque marxista contra las posiciones nacionales al S. de Padilla de Hita, conquistadas durante los avances efectuados del 8 al 12 de marzo.

El empleo de taques rusos en Guadalajara

Moscú.—El periódico órgano oficial soviético "Izvestia", confirma la intervención rusa en España. Dice este periódico que en el fracasado ataque rojo en el sector de Guada lajara se emplearon centenares de tanques rusos.

Noticias que hay que acoger con reservas

París.— El periódico "Le Temps" dice que hay que acoger con reservas las noticias referentes a victorias anunciadas por los marxistas.

Se desmiente que los marxistas hayan ocupado pue blos defendidos por los nacionalistas

Salamanca.—Han sido oficialmente desmentidas las noticias de procedencia marxista sobre ocupaciones de pueblos defendidos por los naciona les.

Barcos apresados

Gibraltar.—Las autoridades de Te tuán declaran que desde el 6 de marzo, los barcos nacionalistas han captura do a 30 vapores de distintas nacionalidades.

Veinte de ellos llevaban cargamento de material de guerra destinado al gobierno de Valencia.

55 aparatos franceses para el gobierno de Valencia

París.—En los círculos bien infor mados se asegura que los 55 apar atos vendidos al Gobierno de Valencia serán enviados a España durante las vacaciones parlamentarias para evitar que, en plenas sesiones parlamen tarias, se pudieran descubrir los turbios manejos de los que, de manera tan descarada, violan la no interven ción.

París.—El periódico "Action Fran caise", dice que fueron comprados por el Gobierno de Valencia 50 aparatos. Se halla en esta capital, la francesa, el Jefe de Estado Mayor de la avia ción roja española. Todo hace pen sar que su viaje obedece a razones importantes. Según informes procedentes de buena fuente, la presencia del mismo no tiene más objeto que el transportar a España cierto nú mero de aparatos de bombardeo y de caza que el ministro francés Pierre Côt ha brindado a los anarco-sindi calistas españoles. En virtud de contrato estipulado, cada aparato cuesta 1.200.000 francos, además de los 60 mil francos para su habilitación. El precio de cada Potez es de 2.060.000 francos. Este pedido importa en total 20 millones de pesetas. Es el mayor que han hecho en Francia los del gobierno marxista español. Esto demuestra de la manera que ha sido burlada la convención internacional. Todo el mundo sabe que las entregas

de Francia habían sufrido un retraso de varias semanas. Tal vez el señor Côt le parezca poco la venta de este material de guerra y permite que los españoles bolcheviques pasen por Francia aparatos extranjeros y mate rial de todas clases, en escandaloso tráfico.

LIRICO Sábado



GINGER ROGERS "En Personna" GEORGE BRENT

Un film Radio... naturalmente

CINE PROGRESO SABADO DE GLORIA PROGRAMA EXTRAORDINARIO CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA WHEELER Y WOOLSEY



LA ALEGRE DIVORCIADA GINGER ROGERS FRED ASTAIRE con EL CONTINENTAL DOS FILM RADIO, NATURALMENTE

CASA MORELL Compra, cambio, arreglo y restaura toda clase de máquinas de coser. Compra Naumann la mejor máqui na Alemana. Plaza Juanot Colom, 11, Palma.

Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propa ganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores: Los marxistas están tan poco acostumbrados a poder cantar victorias, que a la me nor incidencia en que hayan obteni do una pequeña, han lanzado todas las radios a cantarla; pero estas radios rojas se muestran indignadas porque nosotros no hemos mentido y no ohemos querido ocultar la verdad, como hacen ellos. Y es natural, fi jense en cuantas peleas hemos toma do parte, y tan sólo hemos perdido una, durante 8 meses y días que lle vamos de lucha y en los cuales les hemos ganado más de media España. De lo contrario, que se mire la situa ción en que nos encontrábamos el 19 de Julio y que la comparen con la en que nos encontramos en la actuali dad. No hay que dar ninguna clase de importancia a este pequeño contratiempo, que ocurre siempre con las cosas de juego; puede venir la compensación y la compensación vino naturalmente a cargo de la columna del valeroso coronel Marzo que fué ataca da por los rojos y fueron rechazados de una manera violentísima, de jando el campo cubierto de cadáve res, a pesar de haber llevado el ata que con 12 tanques, los cuales que daron algunos en el campo inutiliza dos. Vemos por lo tanto que si se perdió hace 3 días, o 4 o 5, se volvió a ganar ahora y queda así compensa do y después la ganancia vendrá con creces y si no, al tiempo.

Si yo hubiera sido marxista y hubie ra seguido el proceder de ellos, yo les hablaría de los barcos que les hemos cogido, del material de guerra, etcétera, dejando para un plazo prudente el exponerles a Vdes. la verdad; pero yo no sé mentir y digo siempre lo que siento y lo que sé y por eso se han molestado mucho y me insultan tanto, porque yo voy poniendo los hechos en claro; más que los puntos sobre las íes y vaya po nada, porque les digo siempre la verdad y siempre les descubro sus cons tantes mentiras. Si no lo hubiera dicho, hubiera mentido, como ellos y entonces hubieran tenido motivo para reírse, como yo me río de ellos también; pero la verdad es lo que más puede ofender a un marxista y por esto, me dirigen insultos terribles y recurren contra mí haciendo las ma yores infamias de todas clases, la ca lumnian demostrando su baja posición, dirigiendo los más groseros insultos, partiendo de lo más inmaculado que es una madre; demuestran su villanía y su cobardía en todo momento y su crueldad e indignidad.

En cuanto al pensamiento marxista respecto a los militares, dijo ya Largo Caballero en una célebre declara ción, que a los militares había que matarlos a todos, a los enemigos, por serie, a los imparciales, había que sacárselos el jugo todo lo que se pudiera y matarles después y a los de la tercera categoría, o sea a los marxistas, sacárselos también todo el provecho posible y después asesinarlos. En este concepto figura el señor Bргуette que es un perfecto sinvergüenza, in digno de llevar el uniforme que lleva y que no podría seguir llevándolo aunque aspira seguramente a llegar a la más alta categoría.

Es claro que al vernos obrar de esta manera las radios marxistas están deshechadas. Puedo decir lo que decía de Azaña: Ladrán, entonces ca

balgamos. Estoy contento de recibir sus insultos porque ese es mi ánimo y deseo siempre ser el más odiado por los marxistas.

Hoy los marxistas dan una noticia tiosísima y hablan de que contra una batería enemiga que les hizo fuego, rompieron ellos el suyo con sus ca ñones, los cuales con sus certeros disparos, desmontaron las piezas enemigas. Volaron también con sus dispa ros los polvorines y los depósitos de municiones y poco después las baterías italianas hacían fuego sobre sus antiguas posiciones. ¿Cabe contradicción más grande? ¿Cabe coladura mayor? De modo que con sus fuegos nuestras baterías, vuelan los depósi tos, desmontaron las piezas enemigas. Volaron también con sus dispa ros los polvorines y los depósitos de municiones, vuelan todas las piezas que están desmontadas y enton ces, son éstas mismas piezas, las que abren fuego contra ellos. A no ser que les hayan dicho: "Ponte en pie cañón y a disparar todos...", por que ya las municiones habían volado. ¿No es verdad que es ridículo y que hay motivo más que suficiente para tomar las cosas a broma? Pero lo que más molesta a estos señores, es la ver dad y la verdad es que mienten siem pre, porque después de decir esta coladura, dicen otra también, hablando de sus operaciones. Dicen: "Hoy tras una rápida y ágil maniobra, ha sido ocupado el pueblo de Masegoso, y se quedan tan frescos. Dicen que han efectuado esta audacia cuando Masegoso estaba ya desocupado. Si hacemos caso a su imaginación y nos desentendemos de la realidad, ellos vencen siempre y por eso dice Radio Madrid que deben ser de ver las ca ras largas de Franco y de Queipo. Yo me sonrío y no digamos el General Franco, siempre tan optimista y siem pre sonriente. Yo me sonrío y no tengo la cara larga aunque sí, con muchas arrugas y las que me han salido desde que ha empezado la guerra y eso que para estropearme la cara, no me sonrío más que de esta manera: Ja, ja, ja. Así no me salen arrugas. ¡Qué bobos!

Las declaraciones de Miaja demue stran que debe ser grande la euforia existente entre los rojos, para que Miaja haga declaraciones tan largas como hace y yo que me creía que no sabía hablar más que dos minutos, aunque lo digo creyendo y que lo que ha dicho se lo habrá escrito algún amiguito o algún secretario. A través de este discurso parece desprenderse que son mejores las relaciones entre Miaja y el Canallero y parece ser también que el gobierno no acepta la dimisión de don Perubio y con esto no deseamos más jefe de estado mayor de Miaja que a este Don Perubio.

Según noticias de las radios de esta tarde, parece que a García Oliver y a Negrín les ha salido otro contrin cante: La Pasionaria. Ya veis, ésta mujer que ganaba 30 reales para todo servicio en un ventorro de Somorrostro, habrá llegado a presidente de Ministros. Amiga Dolores: te felicito cordialmente y espero que tengas muchos éxitos, más que el Canallero y todos los canalleros que le acompa ñan.

Largo Caballero, tiene en el gabi ne te un enemigo muy grande que es Indalecio Prieto y cuando tiene que nombrarle le dice el Gachó de mar rras. Indalecio no estaría mal en la

Blenorragia RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 a 6 APLICACIONES APARATO HERMANOS ALOMAR Av. Alejandro Rosselló 117, Tel. 2321

Reparaciones de receptores de Radio MAXIMA GARANTIA — RAPIDEZ — PRECIOS ECONOMICOS Servicio especial de reparación a domicilio PERSONAL Estrictamente COMPETENTE Antenas —SAN BARTOLAME, 10— Entresuelo

Mateo Palmer Ferrer MEDICO Curación de las Herias con inyecciones fibroblásticas obturadoras. Ha reanudado sus consultas, de 9 a 12. Avenida Estanislao Figueras, 12.

Informaciones

La procesión del Jueves Santo

Salida a las 15:30.
Itinerario:
Plaza del Hospital; Jardín Botánico; Vía Roma; Santiago Rusiñol; Barón de Pinopar; Vía Roma; Calle de la Riera; Plaza de Weyler; Plaza Catalina Tomás; Unión; Borne; Conquistador; Victoria; General Godea; Catedral Basílica; Patio Palacio de la Almudaina; Mirador; Palau; San Pedro Nolasco; Morey; Plaza de Cort; Celón; Plaza Mayor; San Miguel; Olmos y Jardín Botánico.
La Comisión de Cofradías organizadora de la procesión ha invitado a las Corporaciones, Diputación y Ayuntamiento y empleados de las mismas para asistir al acto.
También invitó a las Autoridades Militar y de Marina y Gobernador Civil; a Falange y Requetés y Cruz Roja prometiendo ser este año lucidísima la procesión.

Para los radioyentes

Para evitar a los radioyentes interesados las incomodidades que produce la aglomeración de última hora, se les recuerda la prohibición de adquirir ni menos usar un aparato radio-receptor sin estar en posesión de la correspondiente licencia, que se expiden, sin recargo, en las oficinas de Telégrafos los días laborables de 9 a 12, hasta el 31 del corriente mes. Pasada esta fecha, el valor de la licencia quedará duplicado, sin perjuicio de la incautación del aparato y demás sanciones.

Un robo

La benemérita del puesto de Alaró da cuenta al Gobernador que el encarado del castillo de Alaró Rdo, señor Rotger que en una vitrina que tiene en una dependencia de dicho castillo hurtaron los siguientes objetos:

Tres vasos de metal con inscripciones; dos espejitos; cuatro lapiceros; seis metros; dos tinteros; seis plumas stilográficas; seis crucifijos; tres medallas de plata con inscripciones; 51 medallas de metal; 7 imágenes con inscripción; 10 impermeables; 2 cigarreras con inscripción; 6 anillos de plata; 2 relojes recuerdo; 2 tintoritos; 3 cadenas de plata; 4 estuches forma puro de 6 libritos recuerdo, cuyo valor en total se calcula en 35 pesetas.

De las instrucciones practicadas fueron detenidos ocho individuos a los que una vez registrados fueron encontrados en su poder los objetos robados, siendo puestos los autores a disposición de la autoridad judicial.

«Los Gavilanes» en el Principal

A BENEFICIO DE "AUXILIO DE INVIERNO"

Apenas hecho público por la prensa anuncio de la representación de «Los Gavilanes» organizada por la Sección femenina de Falange Española para el día de Gloria en el Teatro Principal, es inabarcable la serie de personas que acude al local de Falange femenina en busca de localidades.

Todo hace augurar que la función a beneficio de «Auxilio de Invierno», culminará en un éxito clamoroso.
No solamente la excelencia insuperable del reparto y los nombres de quienes desempeñarán los principales papeles en la obra, sino la pulcritud con que ha sido ensayada y los esfuerzos que se realizan para que la presentación sea positivamente espléndida, justifican plenamente el entusiasmo que se ha despertado entre el público palmense para realizar con su presencia y su apoyo la anunciada gran función benéfica.

En Falange Femenina (Unión 40) se venden localidades para esta representación de «Los Gavilanes».

Junta Provincial de Abastos

Por el señor Gobernador Presidente ha sido impuesta la multa de mil pesetas a la Farmacia Rover, Plaza de Cort 18, por vender el Bicarbonato de sosa al detall a precio elevadísimo.
Palma, a 22 de Marzo de 1937.

Circular

Al objeto de salvaguardar la infancia de cuanto pueda perjudicar su desarrollo físico que ha de influir en la capacidad de la raza, y que no se reste a la niñez ni de horas de escuela, ni de tiempo de esparcimiento, velando al propio tiempo por una mayor moralidad de costumbres públicas, he dispuesto:

1.º—Desde el día siguiente a la publicación de esta circular, queda prohibida la venta de periódicos, semanarios, revistas, etc., y en general de toda clase de objetos en las vías y salones o espectáculos públicos, a los niños menores de 14 años y a las niñas menores de 16.

Solamente en casos excepcionales (imposibilidad física para el estudio, otro trabajo, etc.) se permitirá la venta a que se refiere el párrafo anterior pero con la condición precisa de proveerse de una autorización que expedirá el Tribunal Tutelar de Menores de esta Capital.

2.º—De las infracciones de esta disposición serán responsables los padres, tutores o mantenedores, en cada caso, del menor o de la menor que serán sancionados económicamente o con pérdida de la libertad, quedando él o la menor a disposición del referido Tribunal Tutelar.

3.º—Los Sres. Alcaldes, sus agentes y los de mi Autoridad cuidarán del más exacto cumplimiento de esta disposición denunciando a este Gobierno Civil a los infractores.
El Gobernador Civil.
Mateo Torres

Falange Femenina de las J. O. N. S.

Se ruega a todas las afiliadas de Palma que todavía no tienen carnet, pasen por esta Secretaría de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde que se lo darán. Se ruega se sirvan pasar durante la presente semana.
ARRIBA ESPAÑA.

Cuartel del Requeté

Para que las Boinas Rojas del Cuartel del Requeté celebren la festividad de la Fasea de Resurrección se han recibido los siguientes donativos:

Miguel Tous Torrens, Predio Son Termas, un cordero.
Francisco Llinás Nadal, Predio Son Averso, un id.
Bartolomé Cruellas Juliá Predio Son Machella, un id.
Antonio Nadal Mas, Predio Son Puig, un pollo y una docena de huevos.
Miguel Sampol Perelló, Predio Son Tugores, un cordero.
Nicolás Cañellas Busquets, Predio Son Bibiloni, un gallo.
Juan Figuerola Aloy, Predio Son Gabano, un cordero.
Antonio Juan Figuerola, Predio Son Heretat, una gallina.
Andrés Homar, finca Barcelona, Buñola, un pollo.
Guillermo Colom, Predio Bucaria de Vall, un gallo.

Contratistas y Maestros de Obras de O. N. S.

Con el fin de dotar del material necesario a las escuadras que cooperan con la Junta de Defensa Pasiva Antiaérea en la patriótica y humanitaria labor de protección de la población civil de Palma se os ruega prestéis para mientras duren las actuales circunstancias el mayor número de herramientas, tales como picos, palas, palancas, azadas, hachas, espuelas, cubos y mangueras.

Las entregas se harán para poderlas devolver en su día, acompañadas de relación detallada y con el nombre del donante, en el Cuartel Ruiz de Alda (Lonja) a nombre de las citadas escuadras.

En el Puerto

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS
Procedente de Málaga y Sevilla el vapor mercante italiano «Etruria», con carga general.
Procedente de Argel el vapor correo francés «Gouverneur General Lepine», con correspondencia.

SALIDAS
Para Marsella con pasaje y correspondencia el vapor correo francés «Gouverneur General Lepine».

TRAFFICO
Esta mañana eran desembarcadas las partidas de carga general que procedente de Sevilla ha traído el vapor mercante «Etruria», consistente en cereales, harina, aceite de oliva carburo en gran cantidad, una partida de pasas de Málaga y otros.

EN LA BAHIA
Esta mañana ha fondeado en la bahía un crucero con bandera inglesa.

Delegación Provincial del Trabajo

Siendo muchas las demandas contra despido presentadas por la clase obrera ante esta Delegación, despidos llevados a cabo sin mi conocimiento y no respondiendo a veces a casos justificados, y solo si a posiciones más o menos cómodas que redundan en un incremento considerable de inscripciones en el censo de obreros y empleados en paro forzoso, he de recordar por última vez a la clase patronal interesada, el más exacto cumplimiento de las disposiciones siguientes aprobadas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia:

1.º—Serán considerados ilícitos y fuera de razón todos aquellos despidos sea de la clase que fueren, cuya propuesta no haya sido previamente presentada a esta Delegación y aprobada por la misma, debiendo en los casos en que la gravedad de las faltas cometidas aconsejen el despido fulminante, dar cuenta inmediata a este organismo de las causas que lo hayan originado.
2.º—Queda prohibido terminantemente rebajar salarios y jornales sin el consentimiento y aprobación de esta Delegación, aun en el caso en que mediar acuerdo de conformidad entre el elemento patronal y obrero interesado.

3.º—Subsiste la prohibición de cerrar parcial o totalmente negocios, industrias, fábricas o talleres que lleven aparejados el cese o disminución de personal administrativo u obrero en sus plantillas, sin antes haber expuesto por escrito las causas que a tal determinación obliguen solicitando la correspondiente autorización y acompañando en cada caso una relación del personal que quedaría cesante con especificación del salario por el cual está remunerado.

4.º—Quedan en vigor los sueldos y jornales estipulados en las Bases de Trabajo aprobadas con anterioridad al 16 de Febrero de 1936.

Los infractores a estas disposiciones serán severamente castigados con multas cuya cuantía determinará la autoridad gubernativa en cada caso.
Palma, 23 de Marzo de 1937.—El Delegado Provincial del Trabajo, Pablo Espejo.

Una encíclica de S. S.

S. S. Pío XI ha dirigido a todos los obispos del Orbe Católico una Encíclica «Divini Redemptoris», en la que trata del comunismo ateo. La Encíclica exhorta denunciando el gravísimo peligro del comunismo que constituye una terrible amenaza para todos los pueblos. La doctrina del comunismo está basada sobre el más absoluto materialismo que niega todo valor espiritual; y por tanto destruye la libertad del hombre y ningún derecho reconoce a su personalidad. La autoridad jerárquica ha sido anulada, destruida la dignidad indisoluble del matrimonio que es profanado, se niega la familia y se villipendia toda idea de Dios.

Si este sistema tan abiertamente erróneo ha podido tener dolorosa difusión, continúa la Encíclica, débese al falso ideal de justicia e igualdad que el comunismo ha infiltrado en las masas prometiendo la desaparición de los abusos innegables y el mejoramiento de su condición a la clase obrera. Por otra parte el abandono en que la economía liberal ha dejado a la clase trabajadora con propaganda astuta y vastísima y el silencio inexplicable de gran parte de prensa, han aumentado sin duda su difusión.

Los dolorosos efectos de tanto mal ya se ven en algunas naciones como Méjico, España y especialmente Rusia, escogida ésta como campo de experimentación de la nueva doctrina. Al pueblo ruso oprimido ha dirigido el Papa su expresión de simpatía paternal. A los errores del comunismo el Pontífice opondrá la doctrina de la Iglesia Católica que defiende la jerarquía y autoridad legítima de la sociedad. La Encíclica concluye con un llamamiento a todos los católicos para combatir al comunismo destructor.

«Margaritas»

Recogido por las Margaritas en Santa Catalina.

Han entregado para los niños pobres de Madrid, los siguientes productos los comerciantes que siguen:

Chocolate.—Magdalena Giner; María Alemany; Pedro Barceló; Margarita Quintana; Catalina Tomás; Antonio Ripoll; Miguel Pujol; Magdalena Ramón; Juan Porcel; Margarita Garau; Sebastiana Juan; Margarita Vives; Catalina Parets; José Camps; Jaime Llinás; Antonia Serván; Juan Fiol; Antonia Poccvi; Miguel Tomás; Miguel Matas; Felipe Alemany; Miguel Martorell; Melchor Bosch; Margarita Riutort; María Sabater; Catalina Suau; Antonio Jaume; Miguel Palmer; Jaime Espases; Juana Amegual; María Esterellas; Jerónimo Berenguer; Felipe Barceló; Gabriel Sansó.

Leche condensada.—Juan Ribí; Catalina Simó; Jaime Labrés; Juan Bosch; Miguel Fiol; Zacarías Ferrer; Andrés Campins; Cristóbal Muxterner; Jaime Magin; Antonio Pujol; Juan Pujol; Juana Abraham; Miguel Veri; Miguel Tur; Pedro Sabater; Antonio Galnés; Daniel Bauzá; Jaime Covas; Jaime Deyá; Farmacia Oliver; Bartolomé Pomar; Antonia Salvá; Mateo Esteve; Juan Mora; Miguel Martorell; Antonio Juan.

Galletas.—Francisco Segura; Jaime Valldpadrinas; Jorge Florit; Guillermo Villalonga; Antonio Jofre.

Puré.—María Llinás; Francisca Coll; Francisca Roca; Apolonia Basilio; Antonio Calafell; Juan Valdés; Juan Seguí; Francisca Pons; Juana Pastor; Bartolomé Boch.

Sobrasada.—María Casellas; Pedro Suñer; Gabriel Planas; María Oliver; Pedro Pujol; Mauricio Albert; Juan Suñer; Clemente Garau; Isabel Bibiloni; Felipe Antiel; Juan Font; Sebastiana Moyá.

Confituras.—Antonio Juan; Antonia Gayá; Ana Alemany; Gerard Garca; Francisco Carbonell (12 botes y 3 paquetes puré); José Llinás; Leonardo Reus; Juan Mulet; Nicolás Sans; Francisco Comas; Bernardo Mezquida; Catalina Serra; Catalina Pons; Catalina Pujol; Miguel García; Miguel Veri; Antonia Serván.

Sardinas.—María Cañellas; Antonia Jaume; Juan Bauzá; Jaime Tomás; Francisca Florit; José Moyá; Miguel Veri.

Puré.—Bartolomé Catalá; Francisca Balcaneras; María Javier; Juan Sampol.

Tomates.—Antonía Coll.

Catamars.—Bernardino Calafell; Manuel Pérez.

Leñejas.—Antonía Leje.

Maizena.—Bartolomé Oliver, Antonio Ros; Farmacia Oliver.

Harina.—Gentruddis Estarés, un paquete.

Para la Biblioteca del «Balears»

Los últimos envíos de libros que hemos recibido con destino a la Biblioteca que estamos formando para el crucero de la armada nacional «Balears», son los siguientes:

Remitido por don Alberto Gomila Sansó: «Grand Hotel», por Vicki Beaum; «Volvoveta», por Wenceslao Fernández Flores; «Historia de Napoleón», por Mario Pascheta; «Semblanza del General Juan Vicente Gómez», por el Dr. Vázquez Bustillos; «Los Mohicanos de París» por Alejandro Dumas (dos tomos); «La Confección de un Bohemio», por Xavier de Montepin; «El perro diabólico», por el Capitán Marryat; «En las selvas vírgenes del Brasil», por H. Tapie; «La India Misteriosa» por Robert Chauvelot; «A través de las misteriosas selvas y desiertos del continente americano» por Roger Courteville; «Evadidos», por el Teniente Coronel Reboul (2 tomos); «A través de las inmensidades asiáticas» por Friedel Spada; «Entre tribus de esquimales desconocidas» por Knud Rasmussen (2 tomos).

Remitido por don Luis Felu Fons, Comandante de Artillería: «Beau Ideal», por P. G. Wren; «Beau Sabre», P. G. Wren; «Beau-Geste», P. G. Wren; «Currito de la Cruz» por Alejandro Pérez Lugín (2 tomos); «La Tierra y sus pobladores» por Willy Me (dos tomos).

El número de volúmenes hasta ahora recibidos asciende a ciento sesenta y nueve.

Entre estos figuran obras de literatura, viajes, historia, geografía, ciencias, navegación, etc.

Comandancia Militar de Baleares

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha recibido del industrial de Felanitx D. Jaime Piña Fuster la cantidad de 4345 ptas. con destino a engrasar los fondos de la Suscripción pro-Movimiento Nacional.

También ha recibido la misma Autoridad con destino a la suscripción-homenaje al glorioso General Godea, las siguientes cantidades: De las Milicias de Villafranca (Batallón Felanitx) 2050 ptas.; y del Batallón Milicias Palma (2.ª entrega), la cantidad de 28615 ptas.

Cantidades que han sido ingresadas en los respectivos fondos y que el Excmo. Sr. Comandante Militar agradece.

Servicio de Plaza para el día 24 de Marzo de 1937.

Jefe de día.—Teniente Coronel Infantería D. Sebastián Sard Montaner Imaginaria.—Comandante de Infantería, D. Juna Florit Torres.

Visita Hospital, 1.º Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.
El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

A las diez horas y treinta minutos de mañana miércoles día 24 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 216 del año 1936, instruida por el Comandante Juez don Agustín Pérez Ampudia, contra el paisano Francisco Cañellas Simó, por el delito de tenencia ilícita de armas.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente: Coronel de Infantería, don Miguel León de Garabito y Fons.
Vocales: Capitán de Infantería, don Sebastián Beltrán Ramis.

Otro, don Antonio Luis Fullana.
Otro, don Bartolomé Adrover Vadedell.

Capitán de Artillería, don Bernardo Miguel Rosselló.

Capitán de Ingenieros, don Carlos García Vilallave.

Suplentes: Capitán de Infantería, don Pedro Canal Gamundí.

Otro, don Ignacio Seguí Colom.
Vocal Ponente: Teniente Auditor de 2.ª, Agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares, don Luis Ramallo Thomás.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia o su Delegado.
Defensor: Teniente de Infantería, don Gabriel Adrover.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores jefes y oficiales francos de servicio.

Consejos de guerra

Ayer por la tarde en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios se reunió el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa instruida contra el Agente de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don José Pons Camps, por un delito de resistencia al Movimiento Nacional Salvador de España.

Constituido el Consejo y abierta la sesión, el Teniente Coronel Juez instructor don Manuel Palou de Comasna, dió lectura al apuntamiento.
Figura en él, que el día 6 de Agosto, todos los agentes de vigilancia de la

Compañía Arrendataria de Tabacos, fueron requeridos por el Excelentísimo señor Gobernador para prestar servicios de orden público, y que se negó rotundamente a realizar un servicio que se le había encargado por sus superiores, diciendo que no lo hacía por tener que ir contra sus ideas.

También figura la declaración del procesado que dice que, efectivamente fué requerido para hacer un servicio, a lo que se negó, contestando que solo quería obedecer órdenes del Gobierno legalmente constituido.

Según los informes dados por la ya mencionada Compañía, el procesado es de buena conducta y siempre cumplió fielmente todas las órdenes.

Concedida la palabra al Fiscal señor Mulet, empieza manifestando que si el procesado se negó a realizar un servicio ordenado por el Excmo. señor Gobernador civil, contestando que sólo obedecía al Gobierno legalmente constituido, es que evidentemente se declaraba contrario al Movimiento Nacional Salvador de España.

Recuerda el Bando de 19 de julio, que pena con la muerte al que se resista al Movimiento Salvador de España.

Termina solicitando en nombre de la ley la pena de muerte.

El defensor — capitán señor Aparicio — dice en su informe que su defendido, estando accidentalmente en esta isla, al iniciarse el Glorioso Movimiento, se presentó inmediatamente a la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sigue diciendo que su patrocinado al negarse a realizar el servicio que se le ordenó, fué por ser distinto al de la clase que él realizaba en la mencionada Compañía, pues el que se le ordenaba, era el de buscar y detener a varios individuos calificados de peligrosos.

Considera que lo único que hizo el encartado, fué desobedecer una orden, por lo que cree, que la pena solicitada por el señor Fiscal, es excesiva.

Pide para su defendido la pena de arresto mayor y multa de 2.000 pesetas, y que le sea abonado el tiempo que lleva preso preventivamente.

Rectifica el Fiscal y solicita la pena de 30 años de reclusión.

Preguntado el procesado si tiene algo que alegar, manifestó que no es contrario al Movimiento Salvador, pues se presentó voluntario en el cuartel, y finalmente, que acatará la pena que le impongan y que una vez cumplida trabajará para el engrandecimiento de España.

Seguidamente el Consejo se reunió en sesión secreta para deliberar, no haciéndose público el fallo hasta que sea aprobado por la Superioridad.

Esta mañana en la Escuela de Artes y Oficios se ha reunido el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Pablo Plaza Martínez, por el delito de inducción a la sedición común.

El fiscal señor Mulet en sus conclusiones provisionales solicitaba la pena de prisión menor y la defensa a cargo del capitán de Artillería don Antonio Torres la absolución.

Del apuntamiento se desprenden dos delitos.

El procesado fué detenido por sus pechosos en Mancor y en su poder le fueron halladas unas hojas del Socorro Rojo y más cuartillas insultantes.

El segundo delito lo cometió el procesado al entrar en la celda de la prisión y saludar a los otros presos, levantando el puño en alto y decir «salud camaradas».

El fiscal interroga al procesado sobre la tenencia de libros prohibidos manifestando que los tenía para el reparo y a preguntas del defensor que eran para la venta.

El señor Fiscal comienza su informe modificando sus conclusiones, en el sentido de considerar al procesado como autor de un delito de provocación a la rebelión.

Ha quedado—por la lectura—que el procesado al entrar en la celda de la cárcel saludó con el saludo comunista, ya que del falangista al comunista va una diferencia enorme.

Los libros encontrados son francamente subversivos, anarquistas, habiendo manifestado el procesado que los tenía para su difusión y en el instinto de protección propia, para hacer venta.

Trata de las hojas manuscritas, que son canciones llenas de excitaciones, odios y rencores.

Solicita sea impuesta al procesado la pena de 12 años de prisión mayor.

El defensor dice en su informe que la hoja impresa hallada en poder del procesado se podía comprar al precio de 0'10 céntimos y que las cuartillas escritas aunque de un profundo sentido anticlerical, no puede considerarse su tenencia como delito puesto que no habían circulado, y no hay código que condene las faltas o delitos contra la retórica y la poesía.

El segundo proceso carece en absoluto de base ya que la única declaración es la de un falangista de 18 años que llevado por su celo de neofito, interpretó el saludo de «salud camaradas» como saludo comunista.

En cuanto a los libros, el encartado los tenía en su poder antes de publicarse el bando y no pudo entregarlos por encontrarse en la cárcel, después de su publicación.

Considera que no ha sido probada la delictividad de los hechos y solicita la absolución.

El Consejo se ha reunido en sesión secreta para deliberar y dictar sentencia.

Alcaldía

DONATIVO
Una persona caritativa ha donado al señor Alcalde con destino a las Cocinas Económicas, cinco mil sardinas y doscientos quilos de bacalao.

El señor Zaforteza ha agradecido tal donativo teniendo palabras de estímulo para quien de tal manera se ha portado.

BORN Sábado

Un doble programa RADIO De riguroso estreno



Las pistolas dirían que se parecían... Las sirenas aullaban... Emociones cada minuto en una pantalla ardiente por la acción

EN PELIGRO CON PRESTON FOSTER JANE WYATT JAMES GLEASON

Radio Un film Radio... naturalmente!

EN EL MISMO PROGRAMA SUICIDATE CON MUSICA Una aventura musical

Parque de Intendencia de Palma de Mallorca

El próximo día 1 de Abril a las doce horas y en el Parque de Intendencia de esta Plaza se celebrará la adquisición por gestión directa de los artículos precisos a este Parque con sujeción a las normas que constan en los anuncios fijados en los tablones del citado Parque, Ayuntamiento de esta Ciudad y publicado en el «Boletín Oficial» de la Provincia. En las oficinas del referido Establecimiento se facilitarán los pliegos de condiciones, todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, admitiéndose ofertas hasta una hora antes de la celebración del acto.

Palma 22 de Marzo de 1937.—El Presidente, Augusto Avilés.

Junta de Plaza y Guarnición de Mallorca

El día 1 de Abril próximo a las 11 horas y en el Parque de Intendencia de Palma, se reunirá esta Junta para proceder a contratar el suministro de pan, raciones de pienso, petróleo, paja relleno y combustible para ranchos y guardias con destino a la Guarnición de Ibiza durante el mes de mayo del año actual con sujeción a las normas que constan en los anuncios fijados en los tablones del citado Parque y de la Comandancia Militar de Ibiza, Casas Consistoriales de Palma e Ibiza y publicado en el «Boletín Oficial» de la Provincia. En la Secretaría de la Junta (Parque de Intendencia) y en la Comandancia Militar de Ibiza se facilitarán los pliegos de condiciones, todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana. Caso de resultar desierto el concurso, se reunirá nuevamente la Junta en el citado Parque a las 11 horas del día 2 de abril próximo en segunda convocatoria.

Palma 23 de marzo de 1937.—El Teniente Coronel Presidente, Antonio Rosselló.

POR 20 Ptas.

se alquila casa en el Molinar, agua, electricidad, Casa en Son Serra, jardín, electricidad, parada tranvía, autobús. Informes: Kiosco Martí, Jaime II, núm. 81 (58)

DR. ORBANEJA Especialista en niños. Estará ausente de Palma hasta nuevo aviso.

HABLA FALANGE

A LOS REQUETES

Allocución pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca por el Jefe de Propaganda de Falange Español don Sebastián Sancho Nebot:

Por primera vez me presento como jefe de Propaganda de F. E. de las JONS. No pensaba cambiar el modesto título de falangista, con que hasta ahora me ha anunciado mi gran amigo, el locutor de Radio Mallorca; pero necesito hacer unas declaraciones en nombre de la Jefatura Territorial, y de la que yo desempeño, y he creído pertinente salir de lo acostumbrado, y presentarme de una manera oficial, para declarar a noble y escuetamente, cual es el sentir del mando de F. E. de las JONS, en relación con los Requetés, a los que nos honramos en considerar hermanos.

Tenemos a la vista una declaración del Jefe de Propaganda de la zona de Haro, que dice así: Escucha, hermano Requeté: Han querido separarnos y establecer entre nosotros diferencias y rencores que hagan imposible la cordialidad. Mas nosotros hemos de salir al paso de tales maniobras y dar un rotundo mentís a los que quieren enfrentarnos. Dios sabe con qué fines; y recordarle que nuestra sangre se ha mezclado en los campos de batalla, y juntas, fecundarán el Imperio; que fuimos los primeros, los únicos, que el 19 de Julio nos unimos al Ejército alvador para sacar a España del abismo de la ignominia en que la había sepultado la canalla del Frente Popular. No podrán separarnos, porque juntos recibimos el bautismo de sangre, juntas volaron nuestras almas por los espacios infinitos en busca del Señor, y juntos volveremos, a terminar la guerra, a unir nuestros esfuerzos para engrandecer la Patria.

No podrán separarnos, porque nosotros hemos ido a beber en las fuentes de la tradición que tú mantienes firme y tenaz, y allí nos hemos encontrado. Y juntos, seguimos caminando en el porvenir, con la mirada puesta en Dios, y el pensamiento en nuestros muertos; que así como nosotros hemos de permanecer unidos por el amor a la Patria, así estarán sus almas en el Reino de Dios; y fuera de honrar su memoria no fundirnos nosotros en la tierra, como ellos lo hacen en el Cielo.

Cesen en sus campañas alarmistas, que Falange y Requeté no rivalizan más que en servir a la Patria y morir por ella.

Y el día que el sol alumbró el resurgimiento de la España rescatada, tú y yo, hermano Requeté, desde la cumbre dorada de nuestros sueños realizados contemplaremos juntos el glorioso amanecer, sin que los que están abajo puedan distinguir, porque el sol les ciegue, ni mi camisa azul, ni tu boina colorada; sino dos figuras que estrechamente abrazadas, contemplen el nacimiento de un sol que alumbrará el Imperio."

Poco puede añadirse a la transcrita carta plerótica de patriotismo y guía para el más elevado espíritu de fraternidad. El Jefe territorial me ordena manifieste públicamente que él la suscribe íntegra.

Yo, por mi parte, he de añadir que al reunir anteayer a los Jefes Locales de prensa y propaganda de esta Isla, desconocedor de la carta transcrita, he de ordenarles, cumpliendo la voluntad del mando, que es la mía, que la propaganda de Falange, así como todos sus actos, fueran siempre alcanzados con toda alteza de miras, sin olvidar un momento, que los Requetés son nuestros aliados, nuestros hermanos; que nuestros triunfos, son sus triunfos; que su derrota, sería nuestra derrota.

Dios, Patria y Franco es nuestro lema. Dios y Patria, son aceptados por el Caudillo, por Requeté y Falange.

Franco decidirá a la postre el nombre que ha de completar la trilogía, decisión que ha de ser aceptada, con todo entusiasmo, por nosotros.

No hemos de cejar hasta unir en santo lazo fraterno, la España tradicional con la España del futuro; hasta conseguir que sobre el milenar tronco, surjan esplendidos nuevos brotes que han de formar la cúpula venerada bajo la cual hemos de cobijarnos todos los nacionalistas, con traje koki, con boina roja y con camiseta azul, para formar un conglomerado recio, pétreo, contra el cual se estrellen las maldades, las ruindades, las maniobras todas de los malos españoles, que no han sabido jamás hacer otra cosa que censurar y destruir; ni han querido aprender la dura lección que nos ha dado la Historia, al enseñarnos que la reconstrucción de una España nueva sobre la España tradicional, sólo se consigue pagándola a precio de sangre. Por esta sangre noble que derramaron nuestros hermanos del requeté y de falange, por el recuerdo santo de los que lucharon y murieron juntos, y allá en el Cielo abrazados nos contemplan; por la España de las tradiciones, por la España nueva asentada sobre aquellas, por la España de Franco, continuemos luchando unidos en lazo tan estrecho, que ni la muerte sea capaz de deshacerlo.

Falangistas: Viva España.
Requetés: Arriba España.

dispone la prensa más que débil reflejo de la realidad.

Día 18, a las tres de la tarde, las alumnas y alumnos de las escuelas nacionales asisten a la iglesia parroquial para dar cumplimiento al precepto pascual. A las 7 de la noche invitadas por el Comandante Militar don Pedro Alemany asisten las Milicias con el mismo objeto.

Día 19, por la mañana aparecieron todos los balcones y ventanas profusamente adornados con damascos de los colores nacionales.

La comunión general del día de San José es sin duda alguna la más concurrida y edificante que se haya celebrado en este pueblo. El templo resultó incapaz para contener el sinnúmero de fieles que allí se había congregado. Milicianos, falangistas, requetés y alumnos de las escuelas fueron invitados a un típico desayuno servido por Falange Femenina y «Margaritas».

A las once se celebró misa de campaña con asistencia de todas las fuerzas del sector. En una tribuna presidían las Autoridades. En el testero el retrato, precioso óleo del testero General Franco, obra del pintor Ochoa, adquirido por el Ayuntamiento, es aclamado con vítores y frenéticos aplausos al descorrerse el lienzo de los colores nacionales que lo cubría. Bello discurso del Alcalde don Antonio Colom que le hace acreedor de muchos aplausos y felicitaciones. Ha llegado el momento solemne de la bendición y entrega de la Bandera a las Milicias. La gentil maestra falangista señorita Francisca Colom pronuncia con voz clara y serena un discurso de tonos patrióticos que es ovacionado. Le contesta el Teniente Coronel, Jefe de las Milicias de Mallorca, señor Navarro, quien en brillantes párrafos, cálidamente aplaudidos canta las grandezas pasadas y futuras de la España inmortal y eterna. Las Milicias emocionadas y henchido su corazón de amor patrio, juran dar su sangre y su vida si preciso fuere, por su Bandera. Esta pasa a manos del abanderado sargento de Milicias D. Jaime Vilanova.

Las armonías del Himno Nacional multiplicaron solememente el acto. Acto seguido, desfilaron a la tribuna de las Autoridades todas las Milicias del sector, con el siguiente orden, las de Campanet, Bújer, Selva, Calmari y Moscani, sumando un conjunto de varios centenares, seguidos de Falange Femenina, Margaritas, Bailas y Peleyos.

A continuación Autoridades y Milicias acuden a descubrir la lápida que da el nombre del General Goded a la antigua calle de Palma, entonando la Banda de música los Himnos de Falange y Requeté.

Por la tarde la brillante procesión dedicada a San José cierra la jornada que ha sido fecunda en promesas y esperanzas.

A nuestras dignísimas Autoridades, nuestra enhorabuena.

F. M. R.

GACETILLAS

BONOS DE CARIDAD -- De la Dirección de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, Asociación de Beneficencia, hemos recibido, como en años anteriores, Bonos de Caridad que hemos repartido entre personas necesitadas, en nombre de las cuales y en el propio agradecemos la atención.

ACLARACION -- Don Natalio Comas, dirigente del «Baleares F. C.», nos ha visitado rogándonos que nos constar que el jugador Sr. Muiet, del expresado equipo, «regresado de Barcelona el pasado sábado, no llevaba en las pruebas de la Olimpiada Popular que habían de celebrarse en aquella capital la representación de aquel club, sino que formaba parte de una selección de jugadores mallorquines en la que figuraban elementos de diversos equipos. Con gusto hacemos la aclaración.

Junta de Plaza y Guarnición de Mallorca

El próximo día 1 de Abril a las 10 horas en primera convocatoria y caso de no dar resultado ésta, el día 2 del mismo mes a la misma hora en segunda convocatoria, se reunirá esta Junta en el Parque de Intendencia, para realizar la compra mensual de artículos necesarios al Parque de Intendencia de Palma, con sujeción a las normas que constan en los anuncios fijados en los tableros del citado Parque y Casas Consistoriales de esta Ciudad y publicado en el «Boletín Oficial» de la Provincia. En la Secretaría de la Junta (Parque de Intendencia) se facilitarán los pliegos de condiciones todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, admitiéndose ofertas hasta una hora antes de la celebración del acto.

Palma 23 de Marzo de 1937.—El Teniente Coronel Presidente, Antonio Rosselló.

Elementos creadores del derecho aéreo

por **André Henry - Conannier**
Traducción de Galo Ponte Escartín
1850 págs. ejemplar
De venta en la librería José Tous.

Al cerrar la edición

A las 5 tarde
(Servicio de Radio Jaca recogido por Radio Mallorca)

Un artículo sobre España

París. — Un periódico de esta capital publica un artículo en el que declara que la verdadera España y que todos los que se encuentran en ella son verdaderamente adeptos al Gobierno del General FRANCO.

Prueba de ello — continúa el periódico — son los 2.000.000 falangistas, muchos de ellos en el frente, pero la mayoría obreros todos, y aquellos requetés y sus campesinos que descienden por todas partes para defender los sagrados ideales de su país, y todos los demás que están luchando por la España nacional, que son el pueblo. Es te tiene cariño a todos sus jefes. Yo he visto a los Generales Mola y Millán Astray pasearse por las calles salmantinas sin escolta.

Dirigentes marxistas que llegan a Bayona

Bayona. — Procedentes de Bilbao y a bordo de un buque han llegado a esta ciudad varios dirigentes marxistas, alta personalidad de la actual república. Se mantiene absoluta reserva sobre los nombres de estos dirigentes que en unión de sus familiares han huido de Vizcaya, por temor a que cause gran desaliento entre los milicianos de aquella región.

Bombardeo de Madrid

Madrid. — La aviación nacionalista apoyada por la artillería realizó una cursada sobre la capital española destruyendo numerosas casas que estaban destinadas a cuarteles de milicianos marxistas.

La Junta de Defensa de la ciudad, parece ser ha ideado un nuevo medio de racionamiento de alimentos y agua a la población civil.

Ruptura de la Generalidad con el gobierno de Valencia

Londres. — El periódico «Daily Mail» publica unas informaciones de un corresponsal que está en la frontera franco-española Dice aquella, que se entrevistó con una personalidad izquierdista que se dirigía a Barcelona, la cual declaró que la ruptura entre la Generalidad de Cataluña y el Gobierno de Valencia era una cosa ya confirmada completamente en todos los círculos barceloneses. Manifestó también, que la permanencia del Gobierno de Largo Caballero en la ciudad condal sería imposible, pues los milicianos lo expulsarían inmediatamente, pues les consideran responsables de lo sucedido en España. Solo podrían salvarse si huiesen de Barcelona en avión o en un buque extranjero.

Los milicianos marxistas barceloneses están en la creencia de que si no hubieran marchado fuerzas del frente de Aragón a defender la capital española la ciudad de Zaragoza estaría en estos momentos en su poder. ¡Que se creen eso!

Sobre el viaje del Duce

Roma. — Muchos periódicos extranjeros comentan libensamente la partida del Duce de Libia, pues dicen que salió de esta región precipitadamente con 24 horas de adelanto.

Pero los periodistas que iban con ellos pueden declarar la tempestad que reinaba entonces por el mar Mediterráneo algunas horas después de la llegada del Duce a Gaita. No ha adelantado su visita por motivos diferentes a éste. La tempestad está ya casi encima, y pocas horas después se desencadenó sobre el mar y el desierto, levantándose grandes nubes de arena que hubiesen impedido la navegación aérea y marítima. Nada más que eso ha sido el adelanto del viaje del Duce.

El Papa y el comunismo

París. — El periódico «L'Intransigeant» publica un artículo con el título de «El Papa y el comunismo». En este artículo declara que el Papa ha rechazado y atacado siempre al comunismo, y no es solamente éste sino todos los pensadores de la iglesia católica que también lo han hecho en sus múltiples declaraciones.

Pero a pesar de estas declaraciones del Papa hay muchos comunistas que tienen la pretensión de decir que en su partido hay numerosos afiliados que son católicos.

Dispersando concentraciones y recogiendo heridos

Pontevedra. — Anuncian que en las últimas incursiones de los aviones nacionales en los frentes del Sur, se han dispersado numerosas concentraciones marxistas y destruido las grandes fortificaciones que los marxistas tenían en los alrededores de Pozoblanco. Durante la mañana del día de ayer nuestras fuerzas se han dedicado a la caritativa operación de recoger los marxistas muertos abandonados por sus compañeros después de la última derrota que les infligieron las tro-

pas del General Queipo de Llano. También se han recogido grandes cantidades de material de guerra que los marxistas abandonaron en su desesperada huida, al verse derrotados.

Los numerosos cadáveres encontrados en el campo de batalla eran en su mayoría extranjeros, franceses, los cuales por su uniforme se conoce era sirvientes de ametralladoras.

Los voluntarios extranjeros quieren huir de España

Córdoba. — La Radio de Andújar hace continuos y desesperados llamamientos al Gobierno de Valencia para que le envíe hombres y material de guerra para resistir el ataque de los nacionales.

Numerosos milicianos extranjeros que están en esta región han declarado que la técnica militar de los nacionales es superior a la de los ejércitos marxistas. Con este motivo muchos de los milicianos extranjeros se han negado a combatir y se han dirigido a Albacete, donde se quedarán. Con este motivo se han producido serios incidentes diplomáticos. En Valencia muchos milicianos franceses quieren regresar a su país, pero el Gobierno de Valencia, que les quitó los documentos cuando entraron en España, no los deja partir poniendo como impedimento que son nacionalistas pues tienen todos los documentos que los acreditan como súbditos españoles.

Un tren con doce vagones de explosivos es destruido en Cartagena

Tenerife. — En una nota dada por el Gobierno de Valencia a los periodistas comunica que en Cartagena, ha sido destruido un tren de doce vagones, llenos de explosivos. Han explotado todas las materias que en aquel existían. Se cree que esta explosión ha sido causada por algunas personas con objeto de alterar el orden que hasta ahora ha reinado en Cartagena.

Actos de heroísmo

Huesca. — En el frente de esta provincia se ha registrado un hecho heroico llevado a cabo por nuestros valientes soldados que con tanta brillantez actuaron en este frente.

Varios muchachos pertenecientes al Regimiento de Valladolid n.º 20 salieron de sus trincheras, y aprovechando la obscuridad de la noche entraron en las posiciones marxistas con objeto de arrancar de éstas una bandera roja que llevaba las señas de CNT. FAI, que los marxistas habían colocado. Conquistaron su objeto, llevándose la bandera a Huesca donde ha sido colocada en un escaparate, causando la admiración a toda la población civil la heroica gesta de estos soldaditos.

La campaña electoral en Bélgica

Bruselas. — Han comenzado ya en Bélgica las campañas electorales. El Presidente del Consejo de Ministros inició su campaña con un discurso en el que manifestó que era contrario al comunismo, y que tampoco va a favor de Frente Popular francés, pero que debe tenerse en cuenta la opinión del pueblo y de la masa obrera.

El señor Degrelle también ha iniciado su campaña de propaganda, pero los comunistas no han cesado de molestarle en todos los actos de propaganda. La última vez, le tiraron un vaso de cerveza, que no le alcanzó.

El Sr. Degrelle ha realizado, con su esposa, un viaje privado a París, con objeto, según se cree, de entrevistarse con algunos políticos influyentes franceses.

Rusia y las reservas de oro

Londres. — Ha causado gran impresión en los círculos políticos ingleses la respuesta dada por Rusia negándose a tratar de los asuntos referentes a las reservas oro del Banco de España exportadas al Extranjero por los rojos.

El paro en Francia

París. — Con motivo de la crisis que sufre actualmente Francia y de los últimos incidentes ocurridos, se agudiza el paro de numerosos hoteles de lujo, debido especialmente a la crítica situación financiera. Se anuncia, para muy en breve, el cierre de otros grandes hoteles de lujo.

Los «sin Dios» de la Siberia

Riga. — La Liga de los sin Dios de la Siberia Septentrional y Oriental ha anunciado, para celebrar el aniversario de la implantación del soviét en esta región, la construcción de un tren modernísimo, al que titularán «Sin Dios volante». Este convoy estará compuesto de numerosos vagones, los cuales llevarán en su interior una emisora de radio con numerosos altavoces, bibliotecas, etc., dedicados a la propaganda atea. Estos vagones podrán llevar más de 200 personas. Este tren hará servicios de lujo por el recorrido del «transiberiano». Su construcción costará muchos millones de rublos.

La propuesta de cesión de parte Marruecos

La cuestión de los voluntarios extranjeros

París. — El periódico «Le Figaro» publica una información relativa a la propuesta, por parte del Gobierno español, de ciertos territorios en Marruecos español a cambio de ciertos en la actual guerra. Resume esta información diciendo que el tratado establecido por Alvarez del Vayo en el 7 de febrero del corriente año. De Francia e Inglaterra toda clase de facilidades para la propuesta cesión de rreno. Además, se concedía una zona militar, naval y aérea. En el párrafo del documento, Alvarez Vayo declaraba que el obierno de Francia, con estas cesiones y alianzas pretendía que Francia e Inglaterra abandonasen la neutralidad y ayudasen a los rojos de Valencia a mantener el orden en el país bajo el dominio de bierno del frente popular. Pedía, bien, de Francia e Inglaterra, que dos los voluntarios extranjeros que luchando en los frentes sean dados a sus respectivos países.

Vamos a comentar — dice el periódico — eso del regreso de los extranjeros a sus puntos de origen. El Gobierno de Valencia es digno discípulo de Maquiavelo, puesto que la política valenciana, cuando entra en sus dominios voluntarios extranjeros, los desposeía de sus documentos, los daba otros para hacerlos pasar por españoles. Ahora, es el Gobierno de Valencia el que pretende acusar de todas las naciones a los nacionalistas de tener en sus filas numerosos voluntarios extranjeros y pide, con cinismo, que regresen a sus respectivos países. Pero estos voluntarios, en todo el mundo sabe, han ingresado en la Legión Extranjera, un cuerpo de voluntarios extranjeros y número, con cinismo, que regresen a sus respectivos países. Pero estos voluntarios, en todo el mundo sabe, han ingresado en la Legión Extranjera, un cuerpo de voluntarios extranjeros y número, con cinismo, que regresen a sus respectivos países.

Vamos a comentar — dice el periódico — eso del regreso de los extranjeros a sus puntos de origen. El Gobierno de Valencia es digno discípulo de Maquiavelo, puesto que la política valenciana, cuando entra en sus dominios voluntarios extranjeros, los desposeía de sus documentos, los daba otros para hacerlos pasar por españoles. Ahora, es el Gobierno de Valencia el que pretende acusar de todas las naciones a los nacionalistas de tener en sus filas numerosos voluntarios extranjeros y pide, con cinismo, que regresen a sus respectivos países. Pero estos voluntarios, en todo el mundo sabe, han ingresado en la Legión Extranjera, un cuerpo de voluntarios extranjeros y número, con cinismo, que regresen a sus respectivos países.

Varios muchachos pertenecientes al Regimiento de Valladolid n.º 20 salieron de sus trincheras, y aprovechando la obscuridad de la noche entraron en las posiciones marxistas con objeto de arrancar de éstas una bandera roja que llevaba las señas de CNT. FAI, que los marxistas habían colocado. Conquistaron su objeto, llevándose la bandera a Huesca donde ha sido colocada en un escaparate, causando la admiración a toda la población civil la heroica gesta de estos soldaditos.

Parque de Intendencia Palma de Mallorca

El próximo día 1 de Abril a las 10 horas en primera convocatoria y caso de no dar resultado ésta, el día 2 del mismo mes a la misma hora en segunda convocatoria, se reunirá esta Junta en el Parque de Intendencia, para realizar la compra mensual de artículos necesarios al Parque de Intendencia de Palma, con sujeción a las normas que constan en los anuncios fijados en los tableros del citado Parque y Casas Consistoriales de esta Ciudad y publicado en el «Boletín Oficial» de la Provincia. En la Secretaría de la Junta (Parque de Intendencia) se facilitarán los pliegos de condiciones todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, admitiéndose ofertas hasta una hora antes de la celebración del acto.

Palma 22 de Marzo de 1937.—El presidente, Augusto Avilés.

La Fertilizadora, S. A.

Venciendo en 1.º de Abril el número 25 de las obligaciones de Sociedad, se pone en conocimiento de los señores Tenedores de las mismas que a partir de dicha fecha, que se ha abierto el pago del mencionado por el importe líquido de Ptas. 6. (impuestos posteriores a su emisión) deducidos en las Oficinas de esta ciudad calle Palacio n.º 32 y en la Banca March de esta ciudad.

Palma de Mallorca, 23 Marzo 1937.

¡¡INTERESANTE

Por asuntos familia, trasaso de antiquísima fonda con habitaciones nuevas. Estupendo negocio. Buena ocasión. Sitio muy céntrico. Razón: Plaza Ta Eulalia 10.

COMPRO

Dos motores a gas-pobre de 300 CV. Razón: Olmos, 128, 4.º

VENDO ADLER

en perfecto estado, R. Puigdollers, 2.º de 2 a 3 y media.

HUEVOS

frescos y asegurados a 160 docena. María des Ous, Baratiño, 11.

Los tranvías eléctricos

La Sociedad General de Tranvías Eléctricos de Palma de Mallorca, nos ruega hagamos público que desde el próximo Jueves Santo a las diez de la mañana quedará suspendido el servicio por el interior de Palma, y se reanudará el Sábado de Gloria a las diez de la mañana.

El punto de partida de los coches de Porto-Pi, C'as Catalá, Génova y Son Roca será la terminación de la Avenida de Antonio Maura. Los coches de Son Roca harán el recorrido de ida y vuelta por Sagrera; los de Establiments saldrán de la terminación de la calle de San Miguel; los de Pont d'Inca del final de la calle de Sindicato; los de la Soledad de frente a caseta de consumos de la Puerta de San Antonio y los de Arenal, C'an Pastilla y Coll d'En Re banna de la calle de Antonio Planes.

Palma 23 de Marzo de 1937.

Notas del Carnet

NECROLOGICA

Ha fallecido en esta capital, confortada con los auxilios espirituales, doña Antonia Sureda Ramis, Comadrona.

La finada gozaba de numerosas relaciones y simpatías que se había conquistado con su trato afable y distinguido.

Su muerte ha sido sentidísima. En su profesión gozaba merecido prestigio.

El acto del entierro, que se ha celebrado esta mañana, se ha visto concurridísimo poniéndose de relieve las simpatías que gozaba la finada y goza su familia.

D. E. P. Reciban todos sus familiares y en particular su atribulado esposo nuestro amigo el Auxiliar Administrativo del Ejército y Practicante en Cirugía y Medicina don Miguel Artigues Reñés, sus hijos don Jaime, doña Luisa y doña Isabel; hermanos don José y doña Claudina e hijo político el Practicante don José Ibañez Ladraria, la expresión de nuestra condolencia.

DE VIAJE

Esta mañana han salido para Marsella a bordo del vapor correo francés «G. G. Lepine» doña Emilia Darder,

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTORAL.—San Gabriel Arcángel.—Ayuno.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Parroquia Iglesia de Santa Eulalia, a Nuestra Señora del Consolán. Exposición a las 6 y media y a las 9 y media Horas y Misa mayor después de la cual se efectuará la reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En las Parroquias e Iglesias por la tarde se cantará el Oficio de tenebrias. En la Anunciación (Hospital) a las 9 y media solemne Via-Crucis y a las 10 descenso de la Santa Imagen de la Sangre desde el camerán a la capilla.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Merced, en la Merced.

De Teatros

BALEAR
Hoy martes y en sesiones de tres tarde a once treinta noche, se proyectará por último día el grandioso film documental «Cerco y bombardeo de Madrid», que tanto éxito obtuvo estos pasados días.

De complemento se proyectan los films dialogados en español «Desamparado» y «Sorell e hijos».

Para el sábado próximo se anuncia en este local el estreno en Palma del grandioso film «El hijo del Canavabo», dialogado en español, interpretada por el coloso de la pantalla Ivan Monjoussikini.

De Campanet

FIESTA PATRIOTICA
La reseña de los actos celebrados en este pueblo, el día 19 del actual, no puede ser debido al poco espacio que